Message de Sa Majesté Le Roi Mohammed VI aux participants aux journées culturelles de la Tariga Tijania

"Louange à Dieu, Que la prière et la paix soient sur le Prophète Sidna Mohamed, Sa famille et Ses compagnons,

Honorables Chioukh, Moqadem et adeptes de la Tariqa Tijania, Messieurs.

Il Nous est agréable de vous adresser ce message à l'occasion de la tenue de votre réunion annuelle, pour vous exprimer Nos sincères salutations, et vous assurer de Notre bénédiction et de Notre sollicitude pour l'ensemble des membres de votre honorable famille spirituelle. Nous sommes soucieux en cela de persévérer sur la voie inaugurée par Notre auguste père, Feu SM le Roi Hassan II, que Dieu ait son âme. Il y a près de vingt ans, en effet, Il avait donné son accord à l'organisation de ces journées sous son haut patronage, l'érigeant ainsi en tradition bien ancrée et vous offrant ainsi l'occasion renouvelée de vous réunir dans la piété et la dévotion dans un climat empreint des vertus de la science, de la foi et de la fraternité en Dieu afin de vous remémorer les qualités morales des chioukh de votre Tariqa soufie et leurs œuvres pies dans le monde en général et dans différents pays africains en particulier.

La Tariqa Tijania a été, et reste, un vecteur de l'éducation spirituelle basée sur l'amour de Dieu et de Son Prophète, l'attachement à la noble Sounna Mohammadia et sur l'orientation des gens dans les contrées les plus lointaines et les plus proches vers la réalité du concept d'unicité. Elle les incite à faire preuve d'abnégation dans la soumission aux actes d'obéissance, implorer le pardon divin, à persévérer dans l'incantation de la Parole de Dieu et à s'astreindre à sa juste voie : "les cœurs ne s'apaisent-ils pas au souvenir de Dieu ?". Ses écoles, instituts, zaouiya et mosquées disséminés à travers votre pays frère sont là pour témoigner clairement de ces vertus et de ces bonnes œuvres.

Grâce à l'Ijtihad dont elle a fait montre et à son attachement à la Sounna et à la parole de la collectivité, la Tariqa Tijania est devenue l'une des plus grandes écoles islamiques du soufisme sunnite ayant formé des Ouléma pieux et des érudits dévoués à la propagation de l'Islam par la voie sage et le bon conseil tout en s'attachant à la tolérance de l'Islam et en inculquant à ses adeptes les Vertus inspirées de la vie du Prophète dont le Tout-Puissant a reconnu la parfaite conduite dans le verset coranique : "Tu es d'un caractère élevé".

Le message de cette grande école spirituelle soufie a ainsi été un message noble qui vise à purifier les coeurs et les esprits, à débarrasser les âmes des tentations et à raffermir les liens de solidarité islamique et l'entraide pour la réalisation des oeuvres pies afin que la parole de Dieu demeure la plus élevée.

Les Musulmans ont, aujourd'hui, grand besoin, de s'attacher à ces vertus fondées sur la piété, la retenue et la rectitude dans la parole et les actes, en agissant avec bienveillance et en s'éloignant du mal et en œuvrant à la propagation de la paix pour que s'accomplisse le Bien qui est au cœur de l'Islam.

Mesdames et Messieurs les Honorables Ouléma, Nous avons été ému par votre souci de témoigner concrètement votre loyalisme au Glorieux Trône Alaouite, particulièrement votre attachement à voir vos réunions placées sous le haut patronage de Notre Majesté, fidèles en cela aux liens spirituels tissés à travers l'histoire entre la Tariqa Tijania et les illustres Souverains Alaouites, depuis le règne du Sultan Moulay Slimane, que Dieu ait son âme, à ce jour et ce, en reconnaissance du soutien accordé par ces augustes Sultans à la Tariqa Tijania et de la sollicitude dont ils ont entouré ses zaouiya et leurs adeptes.

Moulay Slimane, que Dieu l'ait en sa sainte miséricorde, avait accordé un intérêt particulier à la Tariqa et à son fondateur Sidi Ahmed Tijani, que Dieu l'agrée. Nos augustes Aïeuls ont persévéré sur la même voie en promulguant des Dahirs dictant le respect et la vénération des tenants de la Tariqa, jusqu'au règne de Notre grand-père, feu SM le Roi Mohammed V, que Dieu ait son âme. Ces liens forts expliquent le fait que le Maroc abrite la Zouiya-mère à Fès où se trouve le Mausolée du Saint vénéré Abi Al Abbas Tijani, et la Zaouiya du Saint vénéré Sidi Al Arabi Ben Sayeh à Rabat.

Pour sa part, Notre Auguste père, SM le Roi Hassan II, que Dieu sanctifie son âme, a fondé la conférence des Tariqas Soufies. La session de la Tariqa Tijania à Fès en 1985 a constitué un grand événement historique traduisant la sollicitude dont le Trône alaouite entoure cette noble Tariqa Soufie. C'est ce qui a fait de ses adeptes dans différents pays, des éléments fidèles au glorieux trône alaouite, étant entendu que celui qui l'incarne est Amir Al Mouminine, garant de la religion et protecteur de la Sounna contre toute perversion de la part des égarés et des extrémistes.

Sous la conduite de leurs dirigeants, le Maroc et le Sénégal ne cessent d'oeœuvrer, en harmonie et symbiose, pour préserver leur patrimoine religieux et spirituel commun en veillant sur l'unicité du rite dans la religion et la Tariqa et en concrétisant sur le terrain la solidarité islamique. C'est ainsi que nous veillons constamment à consolider les liens de fraternité avec notre cher frère, Son Excellence le Président Abdoulaye Wade, et à dynamiser les mécanismes de coopération entre nos deux pays et peuples frères, pour leur assurer progrès et prospérité.

Puisse Dieu vous accorder succès et guider vos pas sur la voie des actions vertueuses.

Wassalamou Alaikoum Wa Rahmatouallahi Taala Wa Barakatouh".